

**Prix de l'Abonnement - Edition Quotidienne**

1 An	6 Mois	3 Mois	1 Mois
POUR LES ETATS-UNIS	\$ 9.00	\$ 4.50	\$ 2.25
POUR L'ETRANGER	12.15	6.10	3.05

Les abonnements se soldent invariablyment d'avance

**LE NUMERO**



**CINQ SOUS**

**Prix de l'Abonnement - Edition Hebdomadaire**

1 An	6 Mois	3 Mois	1 Mois
POUR LES ETATS-UNIS	\$ 3.00	\$ 1.50	\$ 0.75
POUR L'ETRANGER	4.00	2.05	1.35

Les abonnements datent d. 1er et du 15 de chaque mois

# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans

POLITIQUE LITTÉRAIRE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES ARTS

1er Septembre 1827

NOUVELLE-ORLEANS, SAMEDI MATIN, 17 JANVIER 1914

87ème Année

## FRANCE

**Arrrestation de deux individus impliqués dans la tentative de meurtre de Cherrif Pacha.**

Paris, 16 janvier. — La police vient d'arrêter deux individus accusés de complicité dans le meurtre du général Cherrif Pacha, un des leaders du parti radical turc. Ce sont les nommés Sheikowsky Iskander Bey et Barnham Edline Bey, frère du ministre turc auprès de la Belgique. Iskander Bey a admis qu'il avait été désigné par son gouvernement pour surveiller Cherrif Pacha, mais il a nié être au courant du complot contre la vie de ce politicien.

## Des employés

**Demandent la réduction de leurs salaires.**

New-York, 16 janvier. — Trois employés de la ville ont causé une grande surprise au maire Mitchell, en lui faisant la demande d'une réduction de salaire. Ces employés sont John R. Freeman, Wm. H. Burst et Alfred H. Noble, ils sont ingénieurs dans le service des eaux de la ville. Ils ont demandé que leurs salaires soient réduits de moitié et qu'un lieu de 6,000 dollars par an, ne ne soient payés que 3,000 dollars.

## ANGLETERRE

**LES DRAMES DE LA MER.**

Plymouth, 16 janvier. — Le sous-marin anglais "A-7" a sombré au large de Plymouth et les autorités croient que l'équipage est perdu.

A 5 heures de l'après-midi, vendredi, l'équipage était encore en vie. Le stationnaire "Onyx" avait réussi à établir des communications avec le sous-marin. Le "A-7" était avec plusieurs autres sous-marins à faire des exercices de plongée quand cet accident est arrivé. On s'est aperçu de l'accident quand, à la fin des manœuvres, le sous-marin n'est pas remonté à la surface. Le "A-7" faisait partie d'une série de neuf navires numérotés de "A-5" à "A-13". Il avait été construit en 1904 et mesurait 150 pieds de long. Son déplacement: une fois à l'eau était de 204 tonnes. Ses machines développaient une puissance de 600 chevaux, donnant une vitesse à la surface de 16 nœuds et, une fois submergé, de 9 nœuds.

## Dans les Balkans

**LE TRONE DE L'ALBANIE.**

Berlin, 16 janvier. — L'Albanie n'est pas encore sur le point de trouver un souverain, tout au moins parmi les princes allemands. Suivant le "Tagliche Rundschau" l'empereur Guillaume aurait fait savoir au prince William de Wied de ne pas rechercher le trône de ce pays.

## ALLEMAGNE

**LE DERNIER EMPRUNT ALLEMAND.**

Berlin, 16 janvier. — L'emprunt de 100 millions de dollars qui doit être mis sur le marché par le gouvernement allemand, le 29 janvier prochain, consistera en bons sur le trésor de 4 pour cent. Par suite du peu de succès des émissions du gouvernement, en 1913, les conditions de cet emprunt seront plus favorables aux souscripteurs. L'emprunt sera émis à 97 et sera remboursable au pair pendant une période d'une à seize années. L'emprunt émis en juin de l'année dernière était à 97.60 et celui de mars à 99, et il s'en est fallu de beaucoup qu'ils aient été couverts.

## L'Affaire Thaw

Concord, N. H., 16 janvier. — La question de remettre en liberté sous caution Harry Thaw ne sera pas décidée de quelques semaines encore. Dans une note envoyée au greffier de la Cour Fédérale, aujourd'hui, le juge Aldrich annonce qu'il n'y aurait rien de décidé avant l'audition finale de la procédure relative à l'extradition de Thaw.

## JAPON

**LES CONSEQUENCES DU TREMBLEMENT DE TERRE.**

Tokio, 16 janvier. — Les journaux annoncent la nouvelle du suicide du directeur de l'Observatoire de Kagoshima. Il s'est tué, suivant la mode japonaise, en s'ouvrant le ventre. Les journaux annoncent que ce savant s'est tué parce qu'il n'avait pas su prévenir les habitants de Kagoshima de la catastrophe qui les menaçait par suite de l'éruption du volcan Sakura Jima. Il les avait assuré que les secousses sismiques se passaient loin de là.

## AFRIQUE DU SUD

**Les grèves de l'Union de l'Afrique du Sud prennent fin.**

Cape Town, 16 janvier. — Des dépêches de presque tous les points annoncent la fin des grèves et la reprise des travaux. Le gouvernement vient de remporter une grande victoire sur la fédération des unions ouvrières.

## Le Professeur Taft

**Est mécontent de payer une taxe sur son automobile.**

New Haven, Conn., 16 janvier. — Le professeur William Howard Taft, de l'université de Yale, n'est pas satisfait de l'impôt qui est perçu sur son automobile par la ville.

Dernièrement il avait reçu une notice l'avertissant que sa machine était estimée la somme de 4,500 dollars. A cette somme était ajoutée 10 pour cent pour ne pas être venu à temps faire sa déclaration. Ce qui faisait 4,950 dollars, somme sur laquelle la taxe des 19 mill était calculée.

Dans une lettre aux collecteurs d'impôts M. Taft les informe qu'il a acheté une machine d'occasion qu'il a payé 2,000 dollars, et qu'il ne peut comprendre pourquoi on essaie de le taxer sur le double.

## Nouvelles de la Louisiane

**Alexandrie.** — M. J. B. Aswell, membre du Congrès, va remettre à Graye Stafford, son admission comme élève à l'école de Marine des Etats-Unis à Annapolis. Graye Stafford est le fils de M. et Mme Stafford de notre ville, et est étudiant de notre Ecole Supérieure où il a obtenu les plus grandes distinctions; sa nomination à l'Ecole navale d'Annapolis, il l'a gagnée dans un concours institué à cet effet et dans lequel il a obtenu les meilleures notes.

## Nouvelles de Saint-Bernard

Samedi, le comité spécial qui a été nommé dans la dernière assemblée des contribuables, pour la création d'une commission spéciale des routes, sera reçu par le jury de police auquel il exposera les desiderata de cette assemblée.

M. Rayo Gonzales, un habitant de Shelle Beach, qui est malade depuis quelque temps, a été conduit à la Nouvelle-Orléans pour y suivre un traitement.

## Le plan

**De gouvernement de la future Zone du Canal est soumis au Président Wilson.**

Washington, 16 janvier. — Le secrétaire Garrison a soumis aujourd'hui au Président Wilson ses plans pour le gouvernement permanent de la Zone du Canal de Panama.

Le secrétaire n'a pas voulu laisser savoir quels étaient ces plans, cependant il est permis d'affirmer que le colonel Goethals sera proposé comme gouverneur avec pleins pouvoirs. On pense également que la commission chargée de présider à l'inauguration officielle du canal, en 1915, sera recrutée parmi les anciens membres de la commission du canal.

L'impression générale est que le Président Wilson est d'accord avec le secrétaire Garrison, et que le colonel Goethals sera à la tête de l'administration du canal duquel, en qualité d'ingénieur en chef, il a présidé à la construction.

Le Président est en train de faire préparer un ordre de dissolution de la commission du canal, suivant ce qui a été prévu par l'acte Adams.

Si le colonel William H. Goetz n'est pas nommé chirurgien général de l'armée américaine, il continuera à faire partie de la commission du canal et à toucher ses salaires jusqu'au moment de l'ouverture officielle.

## Quatre villages japonais sont détruits par la lave.

Kagoshima, 16 janvier. — Des gens partis au secours des victimes de la dernière éruption volcanique, signalent que plus de mille maisons d'habitation ont été ensevelies sous la lave aussitôt après la première éruption. La lave a mis le feu à plusieurs autres maisons, et plusieurs autres villages le long de la côte sont en flammes. Les rivages de la mer sont couverts de cadavres d'animaux. Dans la nuit de mercredi à jeudi les éruptions ont continué avec une certaine violence. Deux villages ont été détruits.

## Garçon de six ans mourant

**Un conducteur de tramway soupçonné de l'avoir poussé sur la chaussée.**

Chester Fox, âgé de six ans, demeurant 8721 rue Oak, a été trouvé sans connaissance près de la voie du tramway électrique de l'avenue Carrollton. Etant tombé sur un amas de briques, l'enfant souffrait d'un ébranlement au cerveau, et après qu'un médecin eut examiné le corps du patient, il constata une large ecchymose au côté droit. Transporté à sa demeure, le pauvre petit a repris ses sens pour quelques minutes, et a dit qu'il avait été brutalement poussé à coups de pied par le conducteur d'un tramway. Le médecin de la famille Fox donne peu d'espoir de guérison.

La police fait une enquête pour découvrir le conducteur qui a fait preuve de tant de brutalité.

## AUTRICHE-HONGRIE

**UN ORAGE MET A JOUR UNE COURONNE.**

Vienne, 16 janvier. — De violentes tempêtes qui ont eu lieu à Cracovie, en Galicie, l'ancienne capitale de la Pologne, ont déraciné un vieux ormeau, sous les racines duquel était cachée la couronne des anciens rois de Pologne. Cette couronne date du quatorzième siècle.

## Le "Lusitania"

**Envoie un message annonçant un sauvetage en plein océan.**

New-York, 12 janvier. — Le commandant du vapeur "Lusitania", de la Compagnie Cunard, qui est parti de New-York mercredi, à destination de Liverpool, a envoyé un message sans fil à la compagnie pour annoncer que l'équipage de huit hommes de l'équipage de la goélette canadienne "Mayflower" avait été recueilli en pleine mer. Le "Mayflower" a été abandonné et incendié.

## Le chemin de fer de l'Alaska

Washington, 16 janvier. — Le bill du chemin de fer de l'Alaska sera probablement présenté au Sénat mardi prochain. Le sénateur Chamberlain qui est en tête de ce mouvement, a déclaré qu'il demanderait le consentement unanime pour un vote. Il pense que cette mesure sera adoptée et que le gouvernement prendra charge des chemins de fer de l'Alaska.

## La Grande Exposition des Idées

Les directeurs de la grande Exposition Louisianaise de 1914 sont très satisfaits des progrès accomplis dans les rentrées de souscriptions. Non-seulement les centaines de mille de dollars s'accumulent pour venir en aide au grandiose projet, mais de toutes les villes du Nord et de l'Est, il arrive journellement des offres d'assistance et des lettres d'encouragement. Le maire de Saint-Louis, M. Henry W. Kiel, écrit au comité de direction de l'Exposition que cette entreprise démontrera mieux que par tout autre moyen l'importance du Canal de Panama.

## LES CARTES DE VISITE.

Elles firent leur apparition sous le règne de Louis XIV. Elles étaient, à leur origine, de simples cartes à jouer retournées, ou même des fragments de cartes sur lesquels on écrivait son nom, et que l'on déposait, en l'absence des personnes que l'on allait voir, dans la serrure de leur habitation.

Quelques-unes étaient imprimées et ornées d'encadrements plus ou moins laids.

Sur le revers d'un "roi de carreau" ou d'un "as de cœur", au milieu d'un cadre cocoon, on pouvait lire le nom du visiteur que l'on avait manqué.

Une amusante satire de la fin du dix-septième siècle intitulée: "Les inconvénients du Jour de l'An", nous renseigne sur l'emploi de ces cartes et sur la corvée de ces visites du premier janvier.

Parlant au visiteur, l'auteur s'écrie:

## LES CARTES DE VISITE.

S'il disait ce qu'il pense, il dirait que son cœur.

Pour celui qu'il va voir est rempli de froidure.

Qu'il aime qu'à la porte un zélé domestique (Qu'on fait souvent mentir d'une façon rustique)

Lui dise: On est sorti. C'est alors qu'il ressort.

Certain plaisir secret de voir qu'on est absent.

Et son nom bien écrit rend la visite en forme:

Tel est le bel usage auquel il se conforme.

Puis il ajoute:

## LE MAIRE BEHRMAN DE RETOUR DE BATON ROUGE

Le maire Behrman accompagné du chef de police M. Reynolds, est revenu, hier, d'une visite à Baton-Rouge, où il a assisté à une grande fête donnée par la les autorités de la paroisse d'Est-Baton-Rouge.

## A propos du Mexique

**Le gouvernement allemand annonce le plan d'une conférence entre les puissances intéressées au Mexique.**

Berlin, 16 janvier. — Le "Local Anzeiger" annonce que le gouvernement allemand vient de prendre l'initiative d'une conférence entre la France, l'Angleterre, l'Allemagne et les Etats-Unis. Cette démarche est motivée par la situation actuelle au Mexique. L'Allemagne voudrait qu'une pression soit exercée auprès du gouvernement mexicain pour défaut de paiement des coupons de la dette mexicaine qui, en presque totalité, est souscrite à l'étranger.

## Une puissante flotte

**Des Etats-Unis est maintenant dans les eaux mexicaines.**

Washington, 16 janvier. — Le navire de guerre "Ohio" a été désinfecté à cause d'une épidémie de variole qui s'y était déclarée. Il a reçu aujourd'hui l'ordre de quitter Philadelphia le 21 courant pour se rendre dans les eaux mexicaines, où il relèvera le "Kansas" qui partira pour Guantanamo où il se joindra à la flotte de l'Atlantique pour prendre part aux manœuvres d'hiver.

Il restera dans le Golfe du Mexique sept gros navires de guerre et une douzaine de plus petits.

Le croiseur "New Orleans" a quitté San Francisco et est en route pour Ensenada, Basse-Californie, où les Américains sont alarmés des menaces des soldats mexicains qui les ont forcés à payer de véritables contributions de guerre.

## La grève des porteurs de journaux

Il n'y a pas encore d'accord entre les porteurs de journaux en grève et le "States" et le "Item". Les deux partis tiennent ferme, les porteurs ne voulant pas démettre de leur demande les directeurs des deux journaux du soir, restant fermes sur le refus de baisser le prix de vente à six sous et demi par semaine, pour chaque abonnement. Les journaux du soir sont distribués par de nouveaux employés, quoique avec difficulté, vu l'absence des listes des abonnés et les porteurs récalcitrants refusent de livrer.

## Les Conférences

**Du vendredi du Collège Newcomb.**

La conférence donnée au Collège Newcomb sur Maeterlinck et son œuvre, a eu lieu, hier après-midi, en présence d'un auditoire très nombreux. Les trois conférenciers ont été vivement applaudis. Nous donnerons demain le compte rendu complet de cette manifestation littéraire dont le succès a été très vif.

## LE TANGO EST INTERDIT A ROME.

Rome, 16 janvier. — Le cardinal Basilio Pompili, vicaire général de Rome, représentant le Pape, a publié une lettre pastorale disant que le tango, certains journaux, et représentations théâtrales, ainsi que certaines des modes nouvelles, sont les agents les plus actifs de la démoralisation actuelle.

## UNE INSTITUTION BIZARRE.

Une institution d'un caractère assez singulier vient d'être créée à Berlin par un certain nombre de gens de lettres, dont quelques-uns occupent des situations prépondérantes dans la presse. Il s'agit d'un "Office central de lecture", destiné à faciliter aux éditeurs le choix des manuscrits et de se faire éditer à des conditions raisonnables. Ils perdent ainsi un temps précieux et le font perdre à leurs correspondants. L'Office de lecture servira d'intermédiaire entre l'auteur et l'éditeur; il éliminera les non-valeurs et aidera les talents ignorés à connaître le joie de se voir imprimer. Reste à savoir si la puissante corporations des éditeurs allemands acceptera la tutelle qu'on prétend lui imposer.

## ITALIE.

**DIX MILLE DOLLARS POUR LA PERTE D'UN BRAS**

Frederick Brady, père de Arthur Brady, en bas âge, a intenté un procès, hier matin, devant la Cour de District contre la compagnie de tramways de la Nouvelle-Orléans. Il réclame dix mille dollars, au nom de son fils qui, à son dire, avait été battu et poussé d'un tramway sur la rue Dumaine, près de la rue Gayoso, par le waltman, et qui tomba sous les roues du véhicule, a perdu un bras.

## Le Grand Jury des Etats-Unis

M. Guion, avocat de district des Etats-Unis, a convoqué le grand jury des Etats-Unis pour lundi 19 janvier à onze heures a. m., pour s'occuper des nombreux cas consignés sur le dossier judiciaire qui n'ont pas encore subi l'enquête du grand jury. Plusieurs violations de la loi au sujet de la traite des blanches seront appelées à l'attention des inquisiteurs fédéraux.

## L'Association des Gradués des Jésuites

Les officiers dont les noms suivent ont été élus par l'Association des Gradués du Collège des Jésuites, de la Nouvelle-Orléans: Président, Nicholas J. Nutter; Warren J. Crane, B. J. Cooney, William Staehle, vice-présidents; F. A. Burns, secrétaire; G. A. Lambias, trésorier, et le comité de direction, M. P. S. Augustin, Dr. A. Fossier, M. B. McCloskey, John St. Paul, E. G. Goodspeed, Chas. I. Denechaud, Rixford J. Lincoln et Chas. A. Duchamp.

## Le Maire Behrman de retour de Baton Rouge

Le maire Behrman accompagné du chef de police M. Reynolds, est revenu, hier, d'une visite à Baton-Rouge, où il a assisté à une grande fête donnée par la les autorités de la paroisse d'Est-Baton-Rouge.

## LES CARTES DE VISITE.

Elles firent leur apparition sous le règne de Louis XIV. Elles étaient, à leur origine, de simples cartes à jouer retournées, ou même des fragments de cartes sur lesquels on écrivait son nom, et que l'on déposait, en l'absence des personnes que l'on allait voir, dans la serrure de leur habitation.

Quelques-unes étaient imprimées et ornées d'encadrements plus ou moins laids.

Sur le revers d'un "roi de carreau" ou d'un "as de cœur", au milieu d'un cadre cocoon, on pouvait lire le nom du visiteur que l'on avait manqué.

Une amusante satire de la fin du dix-septième siècle intitulée: "Les inconvénients du Jour de l'An", nous renseigne sur l'emploi de ces cartes et sur la corvée de ces visites du premier janvier.

Parlant au visiteur, l'auteur s'écrie:

## LES CARTES DE VISITE.

S'il disait ce qu'il pense, il dirait que son cœur.

Pour celui qu'il va voir est rempli de froidure.

Qu'il aime qu'à la porte un zélé domestique (Qu'on fait souvent mentir d'une façon rustique)

Lui dise: On est sorti. C'est alors qu'il ressort.

Certain plaisir secret de voir qu'on est absent.

Et son nom bien écrit rend la visite en forme:

Tel est le bel usage auquel il se conforme.

Puis il ajoute:

## LE MAIRE BEHRMAN DE RETOUR DE BATON ROUGE

Le maire Behrman accompagné du chef de police M. Reynolds, est revenu, hier, d'une visite à Baton-Rouge, où il a assisté à une grande fête donnée par la les autorités de la paroisse d'Est-Baton-Rouge.

## AFRIQUE DU SUD

**Les grèves de l'Union de l'Afrique du Sud prennent fin.**

Cape Town, 16 janvier. — Des dépêches de presque tous les points annoncent la fin des grèves et la reprise des travaux. Le gouvernement vient de remporter une grande victoire sur la fédération des unions ouvrières.

## Le Professeur Taft

**Est mécontent de payer une taxe sur son automobile.**

New Haven, Conn., 16 janvier. — Le professeur William Howard Taft, de l'université de Yale, n'est pas satisfait de l'impôt qui est perçu sur son automobile par la ville.

Dernièrement il avait reçu une notice l'avertissant que sa machine était estimée la somme de 4,500 dollars. A cette somme était ajoutée 10 pour cent pour ne pas être venu à temps faire sa déclaration. Ce qui faisait 4,950 dollars, somme sur laquelle la taxe des 19 mill était calculée.

Dans une lettre aux collecteurs d'impôts M. Taft les informe qu'il a acheté une machine d'occasion qu'il a payé 2,000 dollars, et qu'il ne peut comprendre pourquoi on essaie de le taxer sur le double.

## Nouvelles de la Louisiane

**Alexandrie.** — M. J. B. Aswell, membre du Congrès, va remettre à Graye Stafford, son admission comme élève à l'école de Marine des Etats-Unis à Annapolis. Graye Stafford est le fils de M. et Mme Stafford de notre ville, et est étudiant de notre Ecole Supérieure où il a obtenu les plus grandes distinctions; sa nomination à l'Ecole navale d'Annapolis, il l'a gagnée dans un concours institué à cet effet et dans lequel il a obtenu les meilleures notes.

## Nouvelles de Saint-Bernard

Samedi, le comité spécial qui a été nommé dans la dernière assemblée des contribuables, pour la création d'une commission spéciale des routes, sera reçu par le jury de police auquel il exposera les desiderata de cette assemblée.

M. Rayo Gonzales, un habitant de Shelle Beach, qui est malade depuis quelque temps, a été conduit à la Nouvelle-Orléans pour y suivre un traitement.

## Le plan

**De gouvernement de la future Zone du Canal est soumis au Président Wilson.**

Washington, 16 janvier. — Le secrétaire Garrison a soumis aujourd'hui au Président Wilson ses plans pour le gouvernement permanent de la Zone du Canal de Panama.

Le secrétaire n'a pas voulu laisser savoir quels étaient ces plans, cependant il est permis d'affirmer que le colonel Goethals sera proposé comme gouverneur avec pleins pouvoirs. On pense également que la commission chargée de présider à l'inauguration officielle du canal, en 1915, sera recrutée parmi les anciens membres de la commission du canal.

L'impression générale est que le Président Wilson est d'accord avec le secrétaire Garrison, et que le colonel Goethals sera à la tête de l'administration du canal duquel, en qualité d'ingénieur en chef, il a présidé à la construction.

Le Président est en train de faire préparer un ordre de dissolution de la commission du canal, suivant ce qui a été prévu par l'acte Adams.

Si le colonel William H. Goetz n'est pas nommé chirurgien général de l'armée américaine, il continuera à faire partie de la commission du canal et à toucher ses salaires jusqu'au moment de l'ouverture officielle.

## Quatre villages japonais sont détruits par la lave.

Kagoshima, 16 janvier. — Des gens partis au secours des victimes de la dernière éruption volcanique, signalent que plus de mille maisons d'habitation ont été ensevelies sous la lave aussitôt après la première éruption. La lave a mis le feu à plusieurs autres maisons, et plusieurs autres villages le long de la côte sont en flammes. Les rivages de la mer sont couverts de cadavres d'animaux. Dans la nuit de mercredi à jeudi les éruptions ont continué avec une certaine violence. Deux villages ont été détruits.

## Garçon de six ans mourant

**Un conducteur de tramway soupçonné de l'avoir poussé sur la chaussée.**

Chester Fox, âgé de six ans, demeurant 8721 rue Oak, a été trouvé sans connaissance près de la voie du tramway électrique de l'avenue Carrollton. Etant tombé sur un amas de briques, l'enfant souffrait d'un ébranlement au cerveau, et après qu'un médecin eut examiné le corps du patient, il constata une large ecchymose au côté droit. Transporté à sa demeure, le pauvre petit a repris ses sens pour quelques minutes, et a dit qu'il avait été brutalement poussé à coups de pied par le conducteur d'un tramway. Le médecin de la famille Fox donne peu d'espoir de guérison.

La police fait une enquête pour découvrir le conducteur qui a fait preuve de tant de brutalité.